

HERALDO OBRERO

PERIODICO INDEPENDIENTE

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Toledo y su provincia, un mes 0,25 ptas.
Idem id. trimestre 0,75 »
Número suelto: 5 céntimos.

DIRECTOR:

DOMINGO ALONSO JIMENO

ADMINISTRADOR:

Pedro Ortega García-Vidal

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:

Calle de Núñez de Arce, 20, 2.º

No se devuelven los originales.

DEL MUNICIPIO

Desacierto tras desacierto

Después de larga serie de trámites fué denegada una instancia del Casino Militar, por la cual solicitaba dicho centro un terreno en el Miradero para instalar una marquesina.

Fuó denegada esta instancia en contra del informe de la comisión correspondiente y el informe le firmaba nuestro compañero Fernández Villarrubia en compañía de otros dos concejales.

De consiguiente que en este particular no puede conceptuarse dudoso el criterio de nuestro compañero.

Pero vino el acuerdo y los interesados hicieron ostensible su disgusto, y aun su protesta, y surgió el desconcierto entre las huestes edilicias; se celebró una reunión de carácter particular de larga duración y en ella convino la mayoría en buscar una fórmula de volver del acuerdo, procurando una postura acomodaticia, para que el yo *pequé* ó el *no lo volveré á hacer* más no trascendiese á la opinión. Al objeto de lo cual se repartieron los papeles que cada uno había de desempeñar en la comedia que hubo de ponerse en la escena consistiendo el miércoles ante el público. Encargáronse del papel de protagonistas los señores que no estuvieron en la sesión anterior, como era natural, reusando en lo posible el ridículo.

Los que tuvieran firmeza de criterio debían hacer mutis por el foro en el momento de tratar el asunto y los demás verían muy natural y acertada la idea de sus compañeros y todos conformes y contentos aprobarían la moción, es decir, se volverían del acuerdo, y el público divertido se iría *tan incauto*, haciendo elogios del buen sentido de sus ediles, esclavos de su deber, del deber de velar por los intereses del pueblo toledano.

Realmente fué laborioso el ensayo y habría surtido los efectos apetecidos si á ello hubiera correspondido la candidez del auditorio y la complicidad de nuestro compañero Sr. Fernández Villarrubia,

Pero etc aquí que la noche de la comedia surge un personaje inesperado: la representación obrera, que fué la primera en informar favorablemente la instancia, se opone rotundamente á que se vuelva del acuerdo anterior porque considera que ello implica tanto como *cantar la gallina*, ó lo que es igual, obedecer á una presión ajena, y este modo de conducirse le considera poco prestigioso para la Corporación.

La presidencia toca la campanilla nerviosamente porque nuestro compañero presenta al desnudo la entraña del asunto y quiere hacernos creer que la moción no se ha inspirado ni obedece al movimiento de protesta de los interesados, sino que ha surgido espontánea, de la iniciativa de los firmantes y los protagonistas hacen discursos extridentes y apostrofan á nuestro compañero porque nos dice la verdad, que para curarse de un desacierto se comete otro mayor.

El Sr. Lozoya, puesto en pie y con los brazos en alto, gritaba hasta enronquecer, haciendo reír al público á carcajadas; apostrofaba á la representación obrera por haber descubierto la trama de la comedia; el Sr. San Román también acusaba á nuestro compañero de *machacón* porque repetía muchas veces que él era incapaz de decir una cosa y sentir lo contrario; el Sr. Gamero se dolía de que siempre que habla el concejal obrero molesta porque no emplea tonos parlamentarios. (Hay tonos parlamentarios que rayan en lo ridículo).

Y todos, en fin, tronaron en protesta porque nuestro camarada dijo clara y francamente lo que había de verdad en la cuestión.

Pues sí, señores, todos los concejales debieron conducirse de esta conformidad, pues sí, como afirmaron con tan aparatosa elocuencia y en tonos tan parlamentarios, no *cantaban la gallina ni tentan miedo* ¿por qué ocultar al pueblo, que es la suprema autoridad, la realidad de los hechos?

¿O creen los señores administradores que es fácil parodiar sin protesta el procedimiento alemán en el conflicto europeo de atribuir á convenien-

cias extratégicas el abandono de posiciones que les han sido conquistadas palmo á palmo por el enemigo?

No, señores, nuestro compañero cuenta con la confianza de los que le eligieron GRATUITAMENTE y, á éstos les agrada esta su gestión sin tonos parlamentarios ni otras zarandajas; y sepa el señor Lozoya que le agrade ó no su forma de expresarse le ha de escuchar cuantas veces lo considere preciso el sencillo, pero recto obrero, porque sabrá hacerse oír, aunque no se lo permita el señor Lozoya.

Y donde no lleguen sus *extridentes* alcanzarán las nuestras.

POESÍAS CORTAS

Las quintas

Ley que convierte al hombre en instrumento
y en lágrimas y sangre se cimenta;
ley que al derecho natural atenta
y el triunfo premia cuanto más sangriento.
Ley que arranca del alma hondo lamento
y al instinto feroz tan sólo alienta;
ley injusta y fatal que representa
la fuerza dominando al sentimiento.
Ley que goza en el *¡ay!* del moribundo;
la que injusticia y despotismo entraña;
ley que siembra doquier terror profundo,
merece de los buenos justa saña;
¡que no habrá un pueblo libre sobre el mundo
mientras el crimen pase por hazaña!

JOSÉ ESTRAÑA.

¿AL PRIMER TAPÓN?

El sábado último nos telegrafió desde Talavera el presidente de la Sociedad obrera de Calera requiriendo la inmediata presencia de nuestro compañero Ortega, en aquella localidad pues se había declarado el paro general y la situación era grave.

En estos términos fué expedido el despacho telegráfico á las 7,30 y hasta las 19 no se nos fué entregado.

Acudimos á telégrafos en averiguación de las causas que hubiesen originado tan escandalosa demora y se nos dijo que lo había retenido la autoridad gubernativa.

Si bajo un régimen de amplia democracia ocurre esto, nos asusta el pensar en la posibilidad que pudiera coger las riendas de la *justicia* el dictador Maura.

Sin perjuicio de hacer la reclamación al Ministro correspondiente preguntamos:

¿Quién y con qué derecho pueda in-

terceptar un telegrama que no tiene absolutamente nada de pecaminoso, que, aun todo lo contrario, entraña un beneficio para la tranquilidad pública de una localidad, pues solicita la intervención inmediata de un compañero que tiene probada su beneficiosa táctica para armonizar conflictos, probandolo además el hecho de haber sido cursado después íntegro?

Pase que intervengan las autoridades los despachos, porque, ante todo, somos respetuosos con las leyes, aunque con ellas no estemos conformes, pero retráranlos doce horas cuando el texto no tiene nada de particular, y se ve que es urgente, entendemos que es un abuso intolerable.

No obstante, nos alegramos de la lección pues para lo sucesivo nos pondremos al habla con todos los pueblos para que cuando usen el telégrafo lo hagan de tal forma que nos entendamos exclusivamente ellos y nosotros y nos evitaremos entromisiones inoportunas.

Y proporcionaremos además planchas como la de ayer, pues como el telegrama decía *Talavera—paro general—situación grave*, precipitadamente se interrogó acerca de lo que ocurría en Talavera, que estaba enteramente tranquila.

No queremos atribuir este atropello y esta plancha al nuevo gobernador porque aún no le conocemos personalmente ni aun de referencia y reusamos de pecar de injustos en nuestras apreciaciones. Por otra parte el desconocimiento del terreno pudiera justificarle en algo pero de cualquier modo sí le hemos de advertir que somos partidarios de cumplir la ley; que no somos elementos sospechosos, ni mucho menos peligrosos; que laboramos en beneficio de la clase trabajadora porque es nuestra clase, pero lo hacemos respetuosa, legal y desinteresadamente; que siempre que se nos atropella en nuestros derechos acudimos a la autoridad superior para que haga justicia y nada más; preferimos la razón a la violencia y luchamos siempre por las vías legales.

Ahora bien, nos molesta extraordinariamente que no se respeten con escrupulosidad nuestros derechos, como nosotros respetamos los de todo el mundo.

CAMPO NEUTRAL

¿CÓMO SE TRATA AL OBRERO EN LAS OBRAS DE LA NUEVA?

Según tengo entendido es bastante deficiente el trato que se da al obrero en las obras de la nueva fábrica de luz que se construye en el sitio denominado vulgarmente La Nueva.

No sólo el jefe, sino los encargados, amonestan al trabajador hasta por echar un cigarro, sin tener en cuenta lo penoso del trabajo, que consiste en estar todo el día metidos en agua y fango, obligados a no levantar cabeza, a no tener un momento de reposo ni aun para tomar aliento.

Se da el caso de que, algunos de esos encargados antes referidos, cuando ven llegar a algún dueño empieza a dar estridentes gritos a los trabajadores conminándoles a la actividad, aunque todos estén consagrados activamente a la realización de sus tareas.

He hablado con algunos obreros y me

manifestaron que cuando llegan por la noche a casa prefieren el descanso a la cena, pues la fatiga del día les priva hasta del apetito.

Muchos sufren estos abusos confiados en que ello les ha de hacer acreedores para quedarse en la plantilla fija que establezca la compañía, pero ya vendrán las decepciones.

Estos abusos nadie mejor que los obreros para castrarlos; lo contrario será no cumplir con su deber de hombres conscientes.

P. F.

El precio de la carne

En atento besalamano, nos comunica el alcalde, Sr. Maymó, los siguientes datos respecto al precio de la carne:

«Desde el día 27, según datos facilitados a la Alcaldía, el precio de la carne de cordero y oveja, ha sufrido las siguientes alteraciones.

Primera clase, ó sea lo que venía costando á 2,20 pesetas kilo, 2,00 pesetas.

Segunda clase, cuyo precio era de 2,00 pesetas, 1,80.

Falda que antes costaba á 1,80, 1,50.»

De lo que resulta que la Alcaldía atendió nuestras indicaciones de números anteriores porque las creyó justas y beneficiosas para el interés general y gestionó la rebaja.

En nuestro nombre y en el de todo el vecindario beneficiado agradecemos al señor Maymó el interés que se ha tomado por el cumplimiento de su obligación.

Nuevo gobernador

Ha tomado posesión del mando civil de esta provincia D. Emano Ignésón Paz, designado por el Gobierno con motivo de la renuncia del anterior.

Para los asuntos, todos, relacionados con el cargo nos tiene a su disposición incondicionalmente el nuevo Gobernador.

Seguramente seremos nosotros los primeros en tener que molestarle, ya que tenemos la misión de defender a los desnerdados de la fortuna y de la influencia, y en nuestra provincia esta humilde clase no tiene mas defensa contra el imperante caciquismo que la que nosotros podamos recabar, en honor a la justicia y respeto a las leyes, de la rectitud y caballerosidad de las autoridades que, como el Sr. Ignésón, según nuestras referencias, vienen al desempeño de sus cargos libres de todo prejuicio y desposeídos de toda presión caciquil.

Si nuestro humilde concurso puede serle útil, resuelta y ante se lo prestaremos; el suyo nos es necesario y si, como creemos, no nos le ha de regatear, seguramente no tardaremos en tener ocasión de solicitarle.

NUEVO PERIÓDICO

Hemos recibido el primer número de *El Liberal de Toledo* y con él dejamos, gustosos, establecido el cambio, al mismo tiempo que le deseamos larga y próspera vida.

Se publica semanalmente aunque creemos que muy pronto será diario; así, al menos, ha llegado a nuestro conocimiento.

¿Defraudación de aguas?

Por la alcaldía se ha conminado a varios vecinos de la Cuesta del Carmen para que en el plazo de tres días gradúen los aforos de la toma de aguas, en armonía con la concesión que tienen adjudicada mediante el pago correspondiente.

Nos dicen estos vecinos que en su época no se infringió este requisito, pues cuando se hicieron cargo de estas propiedades estaban hechas las acometidas.

Pero afirman que, aun con el fraude descubierto y calculando las horas que tuvieron agua, no llegan, al cabo del año, a percibir la cantidad que les corresponde con arreglo a lo que pagan.

Y opinan los aludidos que para exigir derechos hay que cumplir deberes.

Gómez Camarero

El modesto toledano Mariano Gómez Camarero ha obtenido en el Conservatorio Nacional, mediante el correspondiente concurso, el premio extraordinario de composición.

Mayor elogio que el que llevan consigo estas cuatro líneas no podemos hacer nosotros ni con mayor autoridad.

De consiguiente, que no nos resta más que felicitar al querido amigo y paisano por su aplicación e inspiración en el sublime arte de la música.

A LA TERCERA VA LA VENCIDA

Denunciamos primero nosotros el abandono en que se tenían las moreras de la Vega Baja, porque tuvimos que reprender personalmente a los chiquillos que las destrozaban, mientras los dos guardas conversaban tranquilamente, al amparo de la sombra, como si no tuvieran otra misión.

Después remachó, el clavó *El Liberal de Toledo* y más tarde un concejal (siempre los que tienen la obligación son los últimos en llegar) presentó la denuncia en la sesión y el alcalde prometió corregir el abuso.

Veremos el resultado de su promesa si da lugar a decir que *a la tercera fue la vencida*.

CONFLICTOS OBREROS

En Villamiel fue resuelto satisfactoriamente, por uno de nuestros compañeros, un incidente parcial, bastante escabroso.

También en Calera, Las Herencias y Lagartera han surgido otros conflictos que nuestro compañero Ortega está interviniendo personalmente.

El domingo dio una conferencia en Calera y a ella asistieron más de mil personas y ayer lunes, probablemente, se habrá celebrado un gran mitin en el que también habrá tenido participación un compañero de Madrid.

No alcanzamos otros detalles sobre estos particulares.

CINE DEL MIRADERO

La única distracción posible para los trabajadores es, realmente, hoy este magnífico cine, pues carentes de posibles para otras expansiones más costosas, encuentran un medio cómodo y ameno donde pasar las horas dedicadas al asueto.

De la calidad del espectáculo no hemos de hacer elogios, pues somos poco amigos de incurrir en vulgaridades, y que sus programas son de lo mejor que se exhibe lo sabe todo el mundo.

Por ello nos limitamos a aconsejar a los obreros que acudan a este espectáculo culto mejor que al denigrante de las tabernas.

GRAN HOTEL DE ROMA, San Sebastián.

Cuetaria, 8 (el más céntrico) próxima apertura.

Ascensor, cuarto de baños, duchas: calefacción.

SANGRIAS SUELTAS

Un periódico neo se regocija porque un tal Casiano Silva se ha arrepentido de ser socialista; y al declarar el Casiano su conversión, afirma que no sintió nunca nada de lo que dijo, que lo dijo por agrandar y medrar.

Nosotros aplaudimos al Casiano porque ha reconocido que quien no dice lo que siente es un farsante y no puede militar en las filas socialistas.

Por eso se regocijan los neos de la gran adquisición.

El alcalde ha enviado a cada uno de los concejales una bolsita de tila, de lo recogido en el Campo Escolar.

El señor Mayño es muy perpicaz y muy ocurrente.

Estamos conformes con la tila para antes de la sesión, porque de lo contrario, sería preciso el arriaca para después.

El Sr. Ballesteros ha despedido a dos operarios de sus talleres porque eran laboriosos y aplicados, y en vez de irse a la taberna, o al café o de paseo después de salir del trabajo, se entretenían en su domicilio en hacer algunas chapuzas por su cuenta.

El Sr. Ballesteros, según sus mismas manifestaciones, *sabía* de esa manera: trabajando en el taller y, después, en su casa.

Y ahora.... han *cambreado* los tiempos; como está ya arriba, al que está abajo, cogotazo.

¡De verdad que teníamos un concepto muy equivocado de este patrono!

Reputa un periódico cristiano de *heregía artística* el rótulo de nuestra Casa del Pueblo.

Pues que diría el piadoso articulista si hubiera seguido por la misma calle, un poquito más arriba, y le hubiera enseñado en una capilla religiosa que allí existe las copias con que fueron sustituidos unos vanosísimos grecos que, la piedad artística del pater administrador y otros cristianos seres, hicieron desaparecer de sus retablos, sacándolos a media noche para convertirlos en penitentes pesetas.

El fin justifica los medios ¿verdad?

Y sigue diciendo el periódico clerical que la Casa del Pueblo busca a los humildes para lanzarlos a una contienda intestinal y sin entrañas.

Eso lo dice seguramente porque en distintas ocasiones la Casa del Pueblo ha aconsejado a sus humildes que vayan a la contienda contra esos católicos sin entrañas que violando las disposiciones del fundador del Asilo de Huérfanos Pobres de Nuestra Señora de los Remedios, lo han convertido en Colegio de Doncellas Nobles, dejando a las huérfanas pobres en el arroyo y la última voluntad del Cardenal Siliceo burlada.

Eso es muy cristiano y muy decente, y.... muy canaulesco.

Garijo da solución al programa africano en uno de los últimos números del periódico de su brillante dirección.

Sin perjuicio de que en la serie de vulgaridades publicadas no ha puesto *El Tío de las guijas*, como le llaman sus íntimos, más que la firma, el día que salió el periódico con la *feis iniciativa* dada a luz por tan *esclarecido cerebro*, se empaquetó el traje nuevo, fué a la peluquería a que le rizaran la perilla y se echó a la calle tras de los vendedores diciéndoles que vocearan: *¡trae un sensacional artículo de don Antoniooo!*...

Y cuando algún incauto soltaba la perra chica, don Antonio le sonreía melosamente y decía: *lea, lea usted ese articulito mío; es cualquier cosilla, hecho a la ligera, pero hay que irles dando orientación a estos ministros.... que no entienden una palabra de estas cuestiones.*

Del número de referencia le han hecho pedidos extraordinarios de todas partes; hasta Soriano ha prometido publicarle su retrato en *España Nueva* acompañado de la biografía; la que le hizo en cierta ocasión en el casino republicano de Toledo.

Nosotros proponemos que le pongan una lápida conmemorativa en la fachada principal de los molinos de Sierra.

Un humorístico redactor del Gran Garijo califica de rutinas y pamplinas la iniciativa del concejal obrero proponiendo que gasten un blusón los nadadores.

Siempre creímos que las rutinas y las pamplinas las tenía monopolizadas Garijo y sus cómplices, pero no debe ser así cuando el obrero concejal también las ensulga.

Pero no creemos que las pamplinas edincias de nuestro camarada vayan encaminadas a cubrir desnudeces inmorales, pues en este caso los blusones hubieran sido propuestos mejor que para la orilla del río, para el centro de la población.

El señor alcalde estuvo desafortadísimo en la última sesión.

Quiso conartar el derecho de mirar a un lado o a otro al señor Gamero y le permitió hacer un verdadero debate a título de ruego.

Acometía con campanillazos las verdades y oía con atención las mentiras.

Abusivamente conartaba el derecho de la palabra a nuestro concejal mientras daba rienda suelta a los actores genéricos.

El periódico que califica de pamplina una proposición de nuestro concejal, publica en el mismo número *doce preceptos precisos para la gracia femenina*, y de ellos copiamos el siguiente:

«4.º Al recoger un puntuelo se tendrá el busto erguido, isométrico, y *alta la cabeza*. Al propio tiempo se doblarán las rodillas, replegándose las piernas en flexión, hasta alcanzarlo. En seguida el cuerpo

vuelve a su posición, merced a la rápida tensión de las piernas. Esto constituye un gesto de sin igual elegancia.

Esto no serán pamplinas, señores, pero son majaderías, a nuestro juicio.

Con motivo de las dificultades con que lucha el Municipio para la instalación de la Casa de Correos, el habil concejal Sr. Sancho ha tenido una feliz idea.

Y ha sido la de que se aplaze el asunto otra semanilla.

Este concejal es así, no le gusta hacer alarde de su inventiva, pero cuando dice *allá voy*, es estupendo.

Estaban todos los prohombres edincios queorandose las molleras, sin dar con el quiz de la dificultad, y de pronto exclamó Sancho, dándose un golpe en la frente: *ya, ya está aquí, señores, la solución.*

Enseguida le rodearon todos, ávidos de conocer la ocurrencia, exclamando al unísono: *A ver, a ver, diga, diga.*

Pues si es muy sencillo, señores míos, si es que discurren ustedes menos que una calabaza: ¿que no hallan ustedes un sitio adecuado para edificar la Casa de Correos? pues se aplaza el asunto para la semana próxima y ya tienen ustedes solucionado el conflicto.

Con motivo del grandioso triunfo obtenido en el Conservatorio por nuestro querido paisano Gomez Camarero, tenemos entendido que piensa *El Eco* abrir una suscripción popular para regalarle una batuta.

¡¡¡Tableau!!!....

El señor Gamero, en la última sesión: *«No sabría yo que en este escenario había concha.»*

Nosotros tenemos olvidado lo del escenario, porque si no lo hubiere ninguna misión les retendría allí al actor cómico Sr. Gamero y al polichinela Sr. Lozoya, y sobre todo en la comedia del miércoles que actuaron de personajes protagonistas y estuvieron comiquísimos.

A ciencia y paciencia del correctísimo público, que *aguantó mecha con una resignación pasmosa*, hasta las dos de la madrugada.

Correspondencia particular

Almoroz.—Os urge mandar nombrar Junta directiva. Lo contrario pudiera irrogaros perjuicios.

Talavera.—Retrasamos publicación del presente número por esperar original y no se ha recibido. Recibido giro.

Escribirme detalles del asunto de Cervera y explicarme de que es el giro último.

Calera.—Estamos conformes con sus indicaciones; en caso necesario reclamaremos el reglamento.

Valdeverdeja.—Falta reintegrar el acta de constitución con poliza de dos pesetas.

Villaseca.—¿Recibisteis sello?

Memorillo.—Puede remitir importe trimestre en sellos de 15 o como mejor le plazca.

acta de constitución? Es urgentísimo, pues puede irrogaros perjuicios esta demora.

Santa Ana de Pusa.—Recibido importe sello; en breves os mandaremos el Manual que tenéis pedido.

Ceolla.—¿Recibisteis segunda carta? Decir si no ha llegado a vuestras manos para certificar.

Villamil.—Hoy remitimos por correo almodadina sello.

Argés.—Consultarnos todo con libertad, os servimos de buen grado.

Cervera.—Recibida su carta. A Ciriaco Olgas no le conocemos, que es lo que decía su anterior.

A Ciriaco Orgaz, de Talavera st. Por correo van detalles.

Mocjón.—Os contestaré respecto a la bandera cuando tengamos datos necesarios para explicaros clases y precios.

Casas de AYUSO, TRINIDAD, 4 Y CUATRO CALLES, 11

Casas especiales en quesos, natas y mantecas

CAFE de tueste natural, tostados diariamente

PRECIOS: Puerto Rico, kilo, 5 pesetas; Caracillo, kilo, 5,50, Moka, kilo, 6 pesetas

T O S

desaparece radicalmente con las

Pildoras anticatarrales PITA

CAJA: UNA PESETA

Magdalena, 7.—Farmacia del autor

TOLEDO

ALPARGATERIA Y CALZADO ECONOMICO

ARAQUE

CUESTA DE BELEN, 5

NICOLAS PEÑALVER ROLDAN

PRACTICANTE DEL HOSPITAL PROVINCIAL

24 AÑOS DE PRÁCTICA PROFESIONAL

Gigantones, 5, principal

donde prestaré los servicios que no sean á domicilio, todos los días de 1 á 4 de la tarde.

FERRETERÍA Y QUINCALLA

DE

Cirilo Ormachea

Gran surtido en batería de cocina, estufas, cerrajería y clavazón.

Garcilaso de la Vega 16, Teléfono, 121

DROGUERÍA Y PERFUMERÍA

CONSTANTINO HERRERA

(Sucesor de García Frutos)

COMERCIO, 32

TOLEDO

BARRIGA, gorras

ASOMBROSA BARATURA

Cincuenta por ciento de rebaja en todas las clases

De lana, extra, 3,25 pesetas. De seda, 3,00. De sedalina, fantasía, 2,00. De pañete, novedad, 1,50. De semilanas, 1,00. De satén, 0,60. Sombreritos, 0,90. I tem los mejores, 1,50.

Calle Venancio González, 12

(Subida del Miradero)

•:• PRECIO FIJO •:•

AURELIANO HUERTAS

Regala mil pesetas entre sus compradores: ¿Cómo? A cada compra de cinco pesetas regala un número para el sorteo de cuatro libretas de la caja de ahorros de á 25 pesetas cada una todos los meses.

Venta á plazos, Nueva 4 y 6 Teléfono, 304

NOTA. El dueño de este establecimiento ha solicitado del Excmo. Ayuntamiento terreno para construir UNA casa para obreros, que regalará entre su clientela.

Calzado económico ● Alpargatas

Florencio Sánchez

ARRABAL, 37

Toledo

IMPRESA DE RAMIREZ

TENDILLAS, 8

Esta casa es la que imprime con más prontitud y á precios baratos.

AVISO AL PÚBLICO

Lo que hacía falta en Toledo, era ALPARGATAS BARATAS; y para convencerse de que las hay sumamente económicas y de excelente clase y novedad, visita la nueva

Alpargatería de Julio Pérez

Antiguo dependiente de ARAQUE

TENDILLAS, 3.—TOLEDO

Calzado de todas clases á precios baratísimos

Disponibile